

Vienne - Poitiers - Anniversaire

## 100 ans de solidarités avec les PEP de la Vienne

19/05/2016 05:38


[précédente](#) | [suivante](#)

Au temps des colonies de vacances, en bord de mer. - (Photos archives PEP 86)

### Les pupilles de l'enseignement public ont 100 ans dans la Vienne... Et fêteront cet anniversaire en juin.

PEP. Dans les souvenirs de nombreux anciens Poitevins, ces trois lettres riment avec beaucoup de souvenirs heureux. Ceux des départs en colonies de vacances à La Grière ou à HautePAGE quand ce n'était pas à Saint-Anthème. Hiver ou été, le rituel était le même. Dans les années soixante-dix, le voyage commençait sur le parking du parc des expositions de Poitiers, point de convergence des cars dans lesquels montaient des dizaines de bambins et d'ados. Direction la plage ou la montagne.

### Reconnus d'utilité publique en 1919

Dans ces décennies d'après-guerre, l'heure était aux vacances pour tous. Dans la Vienne, les Pupilles de l'enseignement public en étaient un acteur clé. Ce qui n'était qu'une déclinaison des valeurs portées par leurs pères fondateurs, en 1916. C'est parce qu'ils avaient décidé de venir en aide aux orphelins de guerre, que ces enseignants ont créé une association portée par un mouvement qui a été reconnu d'utilité publique dès 1919. Sanatoriums, écoles de plein air, colonies de vacances... les PEP étaient au cœur des réseaux pour la jeunesse entre les deux guerres. Ces associations se sont affirmées comme un pilier de solidarités laïques après 1945.

Laïcité, citoyenneté, égalité, solidarité : les valeurs dont elles se réclament cent ans après leur création n'ont pas changé : « *Les PEP sont engagés sur tous les fronts de la solidarité auprès d'adultes et d'enfants les plus en difficulté.* »

Le temps n'est plus aux départs massifs en colonies de vacances qui constituaient 80 % de leur activité, dans la Vienne, il y a encore quarante ans. Les PEP 86 orientent désormais les quatre cinquièmes de leur action vers les personnes handicapées, adultes et enfants accueillis dans leurs structures de Biard, Migné-Auxances, Smarves, Montmorillon et Adriers. Le domaine de l'éducation et des loisirs représente aujourd'hui 20 % de leur activité, avec des classes découvertes thématiques et les centres de vacances de La Grière, en Vendée, et de Suc et Sentenac, en Ariège.

### Le 11 juin place Leclerc

L'association a en outre développé un service d'assistance pédagogique à domicile pour le soutien scolaire des enfants malades ou accidentés.

Pour mieux braquer les projecteurs sur cette actualité et cette riche histoire, les PEP 86 ont décidé de célébrer leur centenaire au cœur de Poitiers, le 11 juin. Elles prendront leurs quartiers sur la place Leclerc. Débat et spectacles à la clé, entre 14 h 30 et 18 h.

Suivez-nous sur [Facebook](#)

### A lire aussi sur La NR

- ▶ [Naomie sur la Croisette pour présenter " Le Parc "](#)
- ▶ [Nuits Romanes : nouveau contre-feu](#)
- ▶ [LUSSAC- LES-CHATEAUX Collision mortelle : pronostic vital engagé pour le motard](#)
- ▶ [Région : les fonctionnaires haussent le ton](#)
- ▶ [Les manifestants envahissent les rails en gare de Poitiers](#)

### Ailleurs sur le web

- ▶ [Assemblée : six députés sabordent le groupe écologiste en le quittant \(\*Le Parisien\*\)](#)
- ▶ [Mode homme : où porter son polo cet été ? \(\*Celio.com\*\)](#)
- ▶ [Vanessa Paradis en couple : ses plus belles histoires d'amour \(\*Elle\*\)](#)
- ▶ [Ces stars qui ont pris du poids \(\*Femme Actuelle\*\)](#)